

“En defensa de Manuela Sáenz, la Libertadora del Libertad” (Arturo Valero Martínez, Editor).

Edición Editorial del Pacífico

Lugar Guayaquil, Ecuador

Fecha 17 Noviembre de 1988

Contenido: (Recopilación de escritos de varios autores). “El Defensa de Manuela Sáenz” es una publicación que contiene la recopilación de las opiniones emitidas por las más calificadas personalidades sobre la controversia suscitada en torno a la mujer más importante de América... Ante la ofensa infamante proferida a la heroína quiteña... distinguidos historiadores... han dejado plasmado el testimonio de lo que fue esa insigne mujer” (“Presentación” de la obra por Arturo Valero Martínez, Editor).

“La historia de la literatura es tal cantera de hechos y situaciones que parecería que se van estrechando las posibilidades de lo nuevo. Ilusión nada más, porque en la dialéctica de los tiempos de cada acontecimiento es único para quien lo protagoniza. Por eso el escándalo ocasionado por la publicación de la novela ‘La esposa del Dr. Thorne’ del escritor venezolano Denzil Romero es hecho repetido en la historia de los libros... En el mes de mayo (de 1988) la Sociedad Bolivariana del Ecuador hizo pública su protesta contra un libro al que acusó de ‘difamar la memoria de la heroína quiteña... Así creció la polémica hasta acumular un amplio material’ (“Prólogo” de la obra, escrito por Cecilia Ansaldo Briones, Guayaquil, noviembre de 1988).

En aquella pléyade de escritores, de nacionalidad ecuatoriana y vinculada al Servicio Exterior, cuyos artículos forman parte de esta recopilación, figuran Benjamín Carrión, Renán Flores Jaramillo, Alba Luz Mora, Francisco Proaño Arandi, Alfonso Rumazo González y Jorge Salvador Lara, quienes a través de sus análisis y comentarios incorporados a esta publicación aportaron a la reparación histórica de Manuela Sáenz (LNR).

(Fuente: “En Defensa de Manuela Sáenz...”, Editorial del Pacífico. Guayaquil, noviembre de 1988).